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ثانيا - المؤهلات العلمية:

1- بكالوريوس في العلوم الزراعية (علوم وتكنولوجيا الأغذية) دور يونية عام  1997 – بتقدير عام ممتاز مع مرتبة الشرف الأولى - كلية الزراعة – جامعة أسيوط. 

2- ماجستير علوم وتكنولوجيا الأغذية في 26/ 9/ 2004 - كلية الزراعة - جامعة أسيوط.
3- دكتوراه الفلسفة في العلوم الزراعية (علوم وتكنولوجيا الأغذية) بتاريخ 28/3/2011م- كلية الزراعة- جامعة أسيوط. 
ثالثا - التدرج الوظيفي:

1- معيد بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية – كلية الزراعة – جامعة أسيوط من 26 -10- 1997 إلى 30/9/2004 م. 

2- مدرس مساعد بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية – كلية الزراعة – جامعة أسيوط من 1- 10- 2004 حتى 27/3/2011 م.
3- مدرس بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية- كلية الزراعة- جامعة أسيوط من /28/3/2011 م وحتى 24/4/2016 م.
4- أستاذ مساعد بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية- كلية الزراعة- جامعة أسيوط من 25/4/2016 م وحتى يوليو 2021.
5- أستاذ بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية – كلية الزراعة- جامعة أسيوط من يوليو 2021 وحتى الوقت الحالى.
رابعا – المشاركة في المشروعات والأبحاث التطبيقية:
         المشاركة ضمن الفريق البحثي في المشروع: ”الإنتاج التجاري للاينوزيتول فوسفات من ردة الأرز“ بين معهد دراسات وبحوث تكنولوجيا السكر- جامعة أسيوط مع الجانب الأمريكي – مركزالبحوث الإقليمي الجنوبي بنيوأورليانز.
خامسا- الانتاج العلمى:

        رسالة الماجستير بعنوان:   ”دراسات كيميائية وتكنولوجية علي جنين القمح "
“Chemical and Technological Studies on Wheat Germ.” 
رسالة الدكتوراه بعنوان: ”دراسات على مضادات الأكسدة في ثمار الطماطم ومدى تأثرها بظروف التصنيع  "
 “Studies on the Antioxidants in Tomato Fruits as affected by Processing Conditions.” 

سادسا- الأنشطة الجامعية:
1- حضور ندوات ولقاءات تطبيق الجودة وتطوير التعليم الجامعي.
2- المشاركة فى تعديل لائحة التعليم المفتوح. 
3- مشاركة فعالة في الإشراف على معامل تدريس الطلاب ومعامل الابحاث بقسم علوم وتكنولوجيا الاغذية.
4- المشاركة فى أعمال الإرشاد الاكاديمى وتسجيل المقررات لطلاب المرحلة التمهيدية.
5- العمل كمنسق للجودة بالقسم.
6- الأشراف على برنامج الأسبوع البيئى بكلية الزراعة جامعة أسيوط للعام الجامعى 2013/2014م. 
سابعا- الدورات والمؤتمرات العلمية وورش العمل :
1- Practical training at the AD "Zito Luks" in Skopje, Republic of Macedonia working on projects in the field production process of flour, bread and bakery products in the period 01/07 to 15/08 / 1997.

2- حضور الدورة السابعة لتدريب الفنيين عن: اجهزة قياس الامتصاص الجزيئى فى المجال فوق البنفسجى فى التحليل الكيميائى بمعهد دراسات وبحوث تكنولوجيا السكر6/ 2006 م.

3- المشاركة في فعاليات الدورة الزراعية السابعة والثلاثين – كلية الزراعة – جامعة اسيوط فى الفترة من 1/2 الى 4/2 /2009 م.

4- حضور ورشة عمل بعنوان "صناعة خريج منافس فى سوق العمل" كلية الزراعة – جامعة اسيوط بالتعاون مع مشروع الترابط (MUCIA) الممول من هيئة المعونة الامريكية USAID فى 22/2/2007 م.
5- المشاركة فى إنجاح فعاليات المرحلة الاولى من مبادرة الكلية لتدريب شباب الخريجين مجانا خلال العام الجامعى 2014 – 2015م بكلية الزراعة جامعة اسيوط. (مدرب).
    6- Workshop on:  Basic principles & New Techniques in Protein analysis.         28– 29/4 /2015. (متدرب) 
6- دورة تدريبية للسيدات الريفيات ضمن مشروع تحسين الزراعة الموجه نحو السوق لصغار المزارعين (الجايكا) بالإشتراك مع الجانب اليابانى ومديرية الزراعة باسيوط. عنوان الدورة : صناعة المخبوزات. المكان: معمل ومخبز المنتجات الغذائية بكلية الزراعة جامعة أسيوط. الفترة: 3-5 ابريل 2018م. (مدرب).
7- IBS course entitled: ISO 22000:2018 (FSMS) Advanced Course IBS – Integrated Business Solutions. 1- 4 /3/2020. (متدرب)  
8- تنظيم دورتين بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية – كلية الزراعة – جامعة أسيوط وهما:-
a. Hazard Analysis and Critical Control Points. (HACCP).

b. International Standards Organization (ISO 22000: 2018).

9- دورات تنمية القدرات لأعضاء هيئة التدريس والقيادات (جامعة أسيوط):

	                الدورة
	المكان
	من 
	إلى

	1 Teaching with Technology-
	جامعة أسيوط
	5/6
	8/6/2005

	2- الجوانب القانونية للجامعات
	جامعة أسيوط
	9/4
	12/4/2006

	3- مهارات الاتصال الفعال
	جامعة أسيوط
	2/5
	4/5/2006

	4- الاتجاهات الحديثة فى التدريس 
	جامعة أسيوط
	20/5
	22/5/2006

	5- مهارات التفكير
	جامعة أسيوط
	10/3
	12/3/2007

	6- مهارات العرض الفعال
	جامعة أسيوط
	25/3
	27/3/2007

	7- نظام الساعات المعتمدة
	جامعة أسيوط
	26/12
	28/12/2009

	8- الجوانب المالية والقانونية فى الاعمال الجامعية
	جامعة أسيوط
	7/1
	8/1/2014

	9- نظام الساعات المعتمدة
	جامعة أسيوط
	11/1
	14/1/2014

	10- النشر العلمى
	جامعة أسيوط
	18/1
	20/1/2014

	11- الإدارة الجامعية
	جامعة أسيوط
	4/1
	5/1/2015

	12- إدارة الوقت والإجتماعات
	جامعة أسيوط
	10/1
	11/1/2015

	13- ادارة الفريق البحثى
	جامعة أسيوط
	17/1
	18/1/2015

	14- التحليل الإحصائى فى البحث العلمى
	جامعة أسيوط
	14/3
	15/3/2017

	15- تصميم وإجراء البحوث العلمية
	جامعة أسيوط
	9/4
	10/4/2017

	16- تمويل البحوث العلمية والمنح
	جامعة أسيوط
	23/4
	24/4/2017

	17- التعليم الإلكترونى المتقدم
	جامعة أسيوط
	2/5
	3/5/2017

	18- كيفية تفعيل المقرر الإلكترونى
	جامعة أسيوط
	14/5
	15/5/2017

	19- معايير الجودة فى العملية التدريسية
	جامعة أسيوط
	17/5
	19/5/2020

	20- نشر البحوث فى مجلات دولية
	جامعة أسيوط
	7/6
	9/6/2020

	21- إدارة الأزمات
	جامعة أسيوط
	16/8
	18/8/2020


  10- حضور المؤتمرات الداخلية والخارجية:
	م
	المؤتمر
	مكان الانعقاد
	الفترة
	نوع المشاركة

	1
	المؤتمر الثانى للمرأة والبحث العلمى والتنمية فى جنوب مصر
	جامعة اسيوط
	ابريل 1999
	

	2
	المؤتمر الثالث للمرأة والبحث العلمى والتنمية فى جنوب مصر
	جامعة أسيوط 
	ابريل 2001
	

	3
	المؤتمر الرابع للمرأة والبحث العلمى والتنمية فى جنوب مصر
	جامعة اسيوط
	1/4- 3/4/2003
	

	4
	المؤتمر الدولى الاول فى الغذاء والصحة الجيدة
	المركز القومى للبحوث - القاهرة
	18/10- 20/10/2003
	

	5
	المؤتمر الخامس للمرأة والبحث العلمى  والتنمية فى جنوب مصر 
	جامعة أسيوط
	5/4- 7/4/2005
	

	6
	المؤتمر العلمى السادس للمرأة والبحث العلمى والتنمية فى جنوب مصر 
	جامعة أسيوط
	17/4- 19/4/2007
	

	7
	المؤتمر العلمى الأول لشباب الباحثين – كلية الزراعة 
	جامعة أسيوط
	17/4- 18/4/2007
	مشترك ببحث

	8
	المؤتمر السابع للمرأة (المرأة المصرية فى مواقع القيادة) فرع المجلس القومى للمرأة. 
	جامعة أسيوط
	16/3/2008
	

	9
	المؤتمر العلمي الثاني لشباب الباحثين – كلية الزراعة
	جامعة أسيوط
	6/5- 7/5/2008
	

	10
	المؤتمر الثامن للمرأة والبحث العلمى  والتنمية  فى جنوب مصر
	جامعة أسيوط
	15/4- 17/4/2009
	

	11
	المؤتمر العلمي الثالث لشباب الباحثين – كلية الزراعة
	جامعة أسيوط
	28/4/2009
	

	12
	المؤتمر العلمي الرابع لشباب الباحثين – كلية الزراعة
	جامعة أسيوط
	27/4/2010
	

	13
	المؤتمر العلمي الخامس لشباب الباحثين – كلية الزراعة
	جامعة أسيوط
	8/5/2011 
	

	14
	المؤتمر العلمي السادس لشباب الباحثين – كلية الزراعة
	جامعة أسيوط
	13/5/2012
	

	15
	المؤتمر العلمى السابع للعلوم الزراعية – كلية الزراعة
	جامعة أسيوط
	30-31/10/2016
	مستمع + لجنة منظمة

	16
	المؤتمر الدولي التاسع للتنمية والبيئة في الوطن العربي
	جامعة أسيوط
	15-17/4/2018
	

	17
	المؤتمر العلمى التاسع لشباب الباحثين
	جامعة أسيوط
	23/4/2018
	


ثامنا: المقررات التى تقوم بتدريسها:

مرحلة البكالوريوس

ع.ت.أ 1307 ميكروبيولوجيا الأغذية.                                   ع.ت.أ 2262 بحوث ومناقشات (1).
ع.ت.أ 2221 المواصفات القياسية للأغذية.                             ع.ت.أ 1313 التخمرات الصناعية واللبنية.
الدراسات العليا

ت.أ 201 مناقشات فصل دراسى اول 2016/2017م. 

ت.أ 202 دراسات خاصة متقدم (القيمة الغذائية لمنتجات اللحوم المصنعة) فصل دراسى اول 2016/2017م.

ت.أ. 173 المواصفات القياسية للأغذية فصل دراسى ثانى 2016/2017م.

ت.أ  246 تكنولوجيا طرق الحفظ الحديثة للأغذية فصل دراسى اول 2017/2018م.

ت.أ 216 كيمياء الكربوهيدرات فصل دراسى ثانى 2017/2018م.

ع.ت.أ 6011 تخمرات صناعية متقدم فصل دراسى ثانى 2017/2018م.

ع.ت.أ 5017 الطرق الحديثة لحفظ وتصنيع الأغذية فصل دراسى ثانى 2018/2019م.                              ت.أ 173 المواصفات القياسية للأغذية فصل دراسى ثانى 2018/2019م.                                            ع.ت.أ 6011 تخمرات صناعية متقدم فصل دراسى أول 2020/2021م.                                            ع.ت.أ 6022 تكنولوجيا الخضر والفاكهة ومنتجاتها فصل دراسى أول 2020/2021م.                          ع.ت.أ 6003 دراسات خاصة في مجال التخصص (الطرق الحديثة لحفظ وتصنيع الأسماك) فصل دراسى أول 2020/2021م.

المعهد العالى للتعاون والإرشاد الزراعى

- أسس صناعات غذائية وألبان (بالاشتراك مع قسم الألبان).                   - صناعات غذائية.

- بحوث ومناقشات.                                                                    - المواصفات القياسية للأغذية.

التعليم المفتوح 
ادارة الجودة والأمان الغذائي.

ميكروبيولوجيا زراعية (مشتركة مع قسمي الأراضي والألبان).
تاسعا: نشر عدد من الابحاث الدولية والمحلية وبيانها كالتالى:                                                                                          
1. Manal, A. M. Hassan and Ahmed, M.K. Youssef. (2012). Effect of Toasting and Microwaving on Gross Chemical Composition, Total Phenolics, Antioxidant Activity and Phenolic Acids Fractionation of White Beans Flour (Phaseolus vulgaris L.). World Applied Sciences Journal, 18 (6): 731-736.

2. Manal, A. M. Hassan. (2012). Studies on Egyptian Sesame Seeds (Sesamum indicum L.) and Its Products. 1- Physicochemical Analysis and Phenolic Acids of Roasted Egyptian Sesame seeds (Sesamum indicum L.). World Journal of Dairy & Food Sciences, 7 (2): 195-201.

3. Manal, A. M. Hassan. (2013). Studies on Egyptian Sesame Seeds (Sesamum indicum L) and its Products. 2. Effect of Roasting Conditions on Peroxide Value, Free Acidity, Iodine Value and Antioxidant Activity of Sesame Seeds (Sesamum indicum L.). World Journal of Dairy & Food Sciences, 8 (1): 11-17.

4. Manal, A. M. Hassan. (2013). Studies on Egyptian Sesame Seeds (Sesamum indicum L.) and its products. 3. Effect of Roasting Process on Gross Chemical Composition, Functional Properties, Antioxidative Components and Some Minerals of Defatted Sesame Seeds Meal (Sesamum indicum L.). World Journal of Dairy & Food Sciences, 8 (1): 51-57.

5. Samy, I. El-Syiad and Manal A. M. Hassan. (2014). Quality of White Bean Seeds (Phaseolus vulgaris L.) As Affected by Different Treatments. World Journal of Dairy & Food Sciences, 9 (1): 20-28.

6. Manal, A. M. Hassan and Hend M. Ali. (2014). Physico-Chemical Properties and Sensory Evaluation of Toast Bread Fortified with Different Levels of White Grapefruit (Citrus paradise L.) Albedo Layer Flour. World Journal of Dairy & Food Sciences, 9 (2): 228-234.

7. Maha, M. Abdel-Salam and Manal A. M. Hassan. (2015). Effect of CaCl2 Sprays on Anthocyanin, Pectin and Phenolic Acids Fractionation Berry Skin of two red Grape (Vitis Vinifera L.) Cultivars during Ripening. International Journal of Academic Research, Vol. 7 (1), 158-169.

8. Manal, A. M. Hassan and Hend M. Ali. (2015). The nutritional composition of three cultivars of okra (Abelmoschus esculentus L.) seeds flour. World Journal of Dairy & Food Sciences, 10 (2): 122-131.

9. Seleim, M. A. A., Hend M. Ali and Manal A.M. Hassan. (2015). Comparative study on the β-carotene, α-tocopherol and pectin values from three cultivars of pumpkin (Cucurbita maxima). World Journal of Dairy & Food Sciences, 10 (2): 132-140.

10. Manal A. M. Hassan and Abdel Rahman M. S (2015). Nutrients composition of three cultivars of summer squash (Cucurbita pepo L.) blossoms grown in Egypt. Egyptian journal of food science. (Acceptance). 
11. Seleim, M. A. A, Manal A. M. Hassan, and Ahmed S.M. Saleh. (2015). Changes in nutritional quality of Zucchini (Cucurbita pepo L.) vegetables during the maturity. J. Food and Dairy Sci., Mansoura Univ., Vol. 6 (10): 613 - 624.
12. Ragab, W.S.M, Manal A.M. Hassan and Ahmed S.M. Saleh. (2017). Effect of roasting processes on physical, chemical and nutritional quality properties of kabuli chickpea (cicer arietinum L.) seeds. Egyptian journal of food science. (under press).

13. Manal A.M. Hassan and S.M. Hussein. (2017). Chemical and Technological Studies on Pink Grapefruit (Citrus paradise L.) Peels. 1-Effect of Storage Conditions on Gross Chemical Composition, Phytochemical Components and Oil Stability of Pink Grapefruit Peels. World Journal of Dairy & Food Sciences, 12 (2): 115-123.

14. Manal A.M. Hassan and S.M. Hussein. (2018). Chemical and Technological Studies on Pink Grapefruit (Citrus paradise L.) Peels. 2- Physicochemical Properties and Technological Quality of Cake Fortified with Different Levels of Pink Grapefruit (Citrus paradise L.) Peels Powder. World Journal of Dairy & Food Sciences, 13 (1): 01-08.
15. Manal A.M. Hassan. (2018). Chemical and Technological Characteristics of White Dent Maize (Zea mays Var. Identata) Grains as Affected by Different Treatments. 1-Effect of Boiling, Nixtamalization and Soaking Treatments on Some Chemical Characteristics of White Dent Maize Grain whole Flour. World Journal of Dairy & Food Sciences, 13 (2): 46-56.

16. Manal, A.M. Hassan. (2019). Physicochemical, Nutritional Characteristics and Phenolic Acids Fractionation from Some Cultivars of Faba Bean (Vicia faba L.) Seeds. World Journal of Dairy & Food Sciences, 14 (2): 174-184.

17. Seleim M.A.A and Manal.A.M.Hassan. (2019). Physicochemical Properties and Nutritional Evaluation of Jackfruits (Artocarpus Heterophyllus L.). International Advanced Research Journal in Science, Engineering and Technology, 6 (10): 75-84.

18. Manal, A.M.Hassan. and Asmaa Mohamed Abdel-Rahman. (2019). The Influence of Dry Roasting Process on Chemical and Nutritional Properties of Garden Cress Seeds Flour. International Advanced Research Journal in Science, Engineering and Technology, 6 (11): 73-82.

19. Manal, A. M. Hassan and A. G. Haridy. (2019). Vegetative Characteristics and Nutritional Components of A New Line (Dwarf) As Compared with Three Commercial Genotypes of Faba Bean. J. Food and Dairy Sci., Mansoura Univ., 10 (8): 289-296.
20. Mahmoud, A. M.; E. A. Ali; Manal A. M. Hassan and Asmaa S. A. Sayed. (2019). The Agronomical Characteristics, Nutritional and Technological Quality of Sunflower (Helianthus annuus) Seeds as Affected by Response to Foliar Spray with Zinc Oxide Nanoparticles. J. of Food and Dairy Sci., Mansoura Univ., 10 (11): 403-412.
21.  Manal.A.M.Hassan and Haridy A.G.H. (2019). Nutritional and technological evaluation of pumpkin (Cucurbita moschata) fruits and seeds as affected by density cultivation. PLANT SCIENCE JOURNAL, 8 (1):37-55.
22.  Seleim, M.A.; Manal A.M. Hassan; A.S.M. Saleh and Nadia H.A. (2019). Physico-chemical Evaluation of White and Pink Grapefruit (Citrus paradisi) Juice. Assiut J. Agric. Sci., 50 (3), 112 – 122. 
23.  Mohamed R. A. Rashwan and Manal.A.M.Hassan. (2020). Nutritional and technological effect of whole sorghum (sorghum bicolor L) grains flour as a supplementation agent in bread and chicken burger processing. International Advanced Research Journal in Science, Engineering and Technology, 7 (1): 34-45.
24.  Attallah, Shreen Y.; M.H. Z. El-Dkeshy; Manal A.H. Mhmoud and Somia H. Ahmed. (2021). Intercropping Lettuce (Lactuca sativa) with Pea (pisum sativum) and its Impact on the Growth, Yield and Nutritional Quality. Assiut J. Agric. Sci., 52 (3), 82-100.
25.  Samar E. Abuelqassem; Seleim, M. A.; Manal A.M. Hassan and Asmaa M. AbdelRahman. (2023). Influence of Different Extraction Techniques on Yield and Quality of Plums Juices. Assiut Journal of Agricultural Sciences 54 (2), 141-158.
26. Zeinab A. H. Gad El-Rab; Abdalla S. Abdel-Gawad; Badawy M. D. Mostafa; Manal A. M. Hassan and Ahmed H. Khalifa. (2024). Improving Nutritional Quality of Gluten Free Noodles Using Sand Smelt (Atherina boyeri) Fish. Assiut Journal of Agricultural Sciences 55 (2), 80-92.

عاشرا:  المناصب الإدارية التى تم شغلها: 
1- المشرف العلمى لمتحف الأجهزة العلمية بكلية الزراعة جامعة أسيوط  منذ 2013 م.
2- أمين مجلس قسم علوم وتكنولوجيا الأغذية خلال الفترة من 2013 إلى 2017م.
3- مشرف مساعد لمعمل التحليلات الكيميائية بالمعامل المركزية كلية الزراعة جامعة أسيوط  منذ 14/4/2014م.
4- عضو مجلس إدارة لمعمل ومخبز المنتجات الغذائية بكلية الزراعة جامعة اسيوط منذ 5/4/2015م.
5- عضو مجلس إدارة للمعامل المركزية بكلية الزراعة جامعة أسيوط منذ 8/11/2015م.
6- الإشراف على نشاط اسرة "من حقنا نتكلم" بالكلية للعام الجامعى 2012/2013م.
7- الإشراف على مشروع التدريب الصيفي لطلاب الساعات المعتمدة شعبة علوم الأغذية وذلك بكلية الزراعة – جامعة أسيوط منذ الفترة من 2012م وحتى تاريخه.
8- الإشراف على المدينة الجامعية للطالبات خلال الفترة من 2012م  إلى 2015م.
9- الإشراف على معمل التحليلات الكيميائية بالمعامل المركزية كلية الزراعة جامعة أسيوط  منذ 21/11/2016م.
10- المشرف العلمى على معمل ومخبز المنتجات الغذائية بقسم علوم وتكنولوجيا الأغذية كلية الزراعة جامعة أسيوط منذ 15/9/2020م وحتى 7/11/2021م.
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